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           Napoli, 16.12.2023 
 

Assemblea Generale Ordinaria 

In data 16 dicembre 2023 presso la Società dei Naturalisti di Napoli, via Mezzocannone 8, Napoli, 

su convocazione, si riuniscono i soci della sezione CAI di Napoli, con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Nomina del Presidente e del Segretario dell'Assemblea; 
2. Relazione del Consiglio Direttivo; 
3. Approvazione nuove quote sociali 2024; 
4. Approvazione del bilancio preventivo 2024; 
5. Consegna Aquile d'oro ai soci venticinquennali e cinquantennali; 
6. Varie ed eventuali 

Inizio ore 11.50 

Si discutono i seguenti punti all’o.d.g. 

1. Sono nominati il Presidente dell’Assemblea, Roberto Correro e il segretario Alessia 

Fuscone. 

2. Il Presidente della Sezione Umberto Del Vecchio espone il resoconto delle attività della 

sezione per l’anno 2023.  Il numero degli iscritti è attualmente di 573 soci comprese le 

sottosezioni, si registra un trend positivo, il Presidente ricorda che solo nel 2018 la sezione 

contava meno di 400 iscritti, quest’anno si è avuto un incremento di 50 iscrizioni. Per 

quanto riguarda il programma delle uscite sociali, così calendarizzato e pubblicato in 

stampa dal Gruppo Regionale, questo è stato rispettato salvo poche eccezioni dovute a 

condizioni climatiche. Tra le attività si segnala l’organizzazione della “Settimana Bianca” in 

Trentino, responsabile Agostino Esposito e a luglio la “Settimana Verde”, responsabile 

Antonio Fiorentino. Inoltre, si riconosce merito al Gruppo Roccia, guidato da Andrea 

Sgrosso, che è diventata un’attività della sezione a pieno titolo e con un seguito sempre più 

crescente. 

Il Presidente informa sulla situazione della sede, interdetta da un anno per i lavori di 

restauro che interessano l’intero Castel dell’Ovo. Ad oggi è possibile accedere con una 

procedura autorizzata per quanto riguarda il monitoraggio dello stato delle collezioni del 

Museo e della biblioteca. Pertanto, si ringrazia la Società dei Naturalisti di Napoli che con 

grande disponibilità sta ospitando le attività e le riunioni della sezione auspicando una 

collaborazione sempre più forte anche per l’anno venturo. 
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Il Presidente prosegue la sua relazione sottolineando che, sempre a causa 

dell’indisponibilità della sede,i convegni e le manifestazioni sono purtroppo fermi. Segnala 

tuttavia che a cura della sottosezione di Ischia anche nel 2023 si è svolto nell’isola il 

“Festival della Natura”, condotto da Giovannangelo De Angelis, che quest’anno è stato 

intitolato “Ecotopie”.  

Per quanto concerne la Situazione Gruppi, il Presidente ricorda che nell’ottobre 2023, 

accanto al gruppo speleologico e a quella roccia, si aggiunge il gruppo giovani il cui 

regolamento è stato approvato nello stesso mese. Ricorda poi che la Scuola sezionale 

Giustino Fortunato con la sottosezione di Roccarainola ha organizzato un corso, che sarà 

replicato a Napoli nel 2024; Il Gruppo speleologico ha organizzato il XXXVII corso di 

introduzione alla speleologia nei mesi di novembre e dicembre u.s.; c orsi di alpinismo 

arrampicata libera, scialpinismo, progressione su via ferrata sono stati organizzati dalla 

Scuola Bel Sud. Per la sezione è stato nominato istruttore Alessandro Garofalo. 

Il Presidente si sofferma infine su un importante e significativo traguardo raggiunto dalla 

Sezione nell’anno 2023. Infatti, in data 22.03.2023, è avvenuto il passaggio della Sezione di 

Napoli a Ente di Terzo Settore, con dicitura ufficiale Club Alpino Italiano‐Sezione di Napoli 

APS‐ETS. Con esso la Sezione ha acquisito personalità giuridica che avvia verso forme di 

collaborazione interistituzionali sempre più forti e significative oltre a costituire una 

opportuna tutela in caso di contenziosi e responsabilità di gestione. 

L’intervento si conclude con l’indicazione delle assemblee tenute nell’anno organizzate in 

particolare ad inizio anno, a febbraio per lo statuto ETS, e a fine anno. 

Roberto Correro prende la parola e ringrazia il Presidente per il suo operato. 

Lorenza Quintaluce, referente Gruppo giovani, prende la parola ed esprime grande 

apprezzamento per la possibilità di costituire il Gruppo Giovani, che conta 85 gruppi nella 

rete nazionale. 

Anche Andrea Sgrosso si esprime a favore del Gruppo Giovani come nucleo aggregante, 

soprattutto nell’alpinismo, ricordando gli esempi illustri della nostra sezione. 

Roberto Correro auspica sempre più partecipazione per le assemblee grazie ai giovani e 

auspica il loro coinvolgimento nelle attività del Museo. 

3. Su richiesta di alcuni Soci, il Presidente dell’assemblea anticipa il punto all’O. del G. relativo 

alla consegna delle aquile d’oro. Il Presidente della Sezione Umberto del Vecchio procede 

quindi alla consegna di due aquile d’oro cinquantennali a Roberto Giovene di Girasole,che 

rappresenta anche il padre Pacifico, e quella venticinquennale a Roberto Pasquale, 

membro del gruppo speleologico. Entrambi i Soci ringraziano la Sezione esprimendo il 

piacere e l’orgoglio di farne parte. 

4. Si approvano le quote sociali per l’anno 2024, sono confermate le quote dell’anno 

precedente. 

5. Per l’approvazione del bilancio preventivo 2024 il Presidente della Sezione rende disponibili 
le copie del bilancio chiarendo che, come ETS,il preventivo non è obbligatorio come il 

consuntivo e che è stato redatto sulla base degli iscritti attesi (vedi file all.). 

Successivamente ne precisa alcuni punti. Tra questi si sofferma in particolare sull’acquisto 

di una Joelette, sedia per la fruizione dei sentieri per persone diversamente abili. Per 

questo importante progetto di inclusione, che partirà dal Parco del Vesuvio, grazie a Ciro 

Teodonno, la spesa affrontata è stata di circa 4.000 euro, che si prevede di recuperare a 
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seguito di richiesta di rimborso al GFR Campania e con la partecipazione al bando del CAI 

nazionale . Sarà previsto un corso di formazione per l’utilizzo e l’accompagnamento. 

Il Presidente precisa, inoltre,che il 55% della quota di iscrizione viene versato al CAI 

centrale. Informa che la spesa telefonica non sarà presa in considerazione in conseguenza 

della chiusura della sede.  

A conclusione l’assemblea approva all’unanimità il bilancio preventivo 

6. Tra le Varie ed eventuali viene proposta l’ipotesi di costituzione di un gruppo senior. In 
merito l’assemblea delibera di rinviare l’argomento per consentirne un adeguato 

approfondimento. 

Successivamente il Presidente dell’Assemblea informa che nell’ultima seduta del Consiglio 

Direttivo si è discusso del progetto di potenziamento della Centrale idroelettrica di Pizzone 

per la cui realizzazione è in corso la procedura di Valutazione di Impatto Ambientale. In 

merito i consiglieri hanno rilevato, sulla scorta delle informazioni fornite da Giovanna 

Canzanella e di quello che si è riusciti a ricavare, dato il poco tempo disponibile, dalla 

ponderosa documentazione rilevabile su internet, che il progetto certamente determina un 

impatto non indifferente sulla zona di intervento. Sulla proposta di Giovanna Canzanella 

riguardante l’adesione della Sezione al Comitato spontaneamente sorto contro la 

realizzazione di tale progetto, il Consiglio Direttivo ha ritenuto di informare l’assemblea dei 

soci prima di adottare una precisa determinazione. Il Presidente pertanto invita la stessa 

Giovanna Canzanella e la socia Valentina Capasso ad esporre gli elementi ritenuti 

significativi per consentire a questa assemblea generale di Sezione di esprimere il suo 

orientamento. Prende quindi la parola Giovanna Canzanella che mette in evidenza gli 

aspetti che renderebbero il progetto improponibile per la salvaguardia dell’ambiente e 

dell’economia della zona. Le fa seguito la socia Valentina Capasso la quale anche con l’aiuto 

di proiezioni integra la relazione precedente rafforzando le negatività riscontrate, oltre ad 

informare sulle iniziative sorte per tendere all’annullamento di tale realizzazione. Invitata 

alla fine ad esprimersi l’assemblea a maggioranza esprime una nota di sfavore sugli aspetti 

ambientali del progetto. 

Alle 12.15 non essendoci altri argomenti da discutere il Presidente della stessa dichiara chiusa 

l’Assemblea. 

Il Segretario          Il Presidente dell’Assemblea 

Alessia Fuscone        Roberto Correro 

 

 

 


